
光山县扎实开展夏季秸秆禁烧工作

本报讯（廖祥坤万超）为保
障全县空气质量， 光山县扎实开展
夏季秸秆禁烧工作， 严厉查处秸秆
焚烧行为，确保实现“不烧一把火、

不冒一缕烟”的禁烧目标。

提前部署。该县高度重视秸秆
禁烧及综合利用工作， 做到早部
署，早行动，在近日召开的光山县
环保工作会议上，该县对今夏秸秆
禁烧及综合利用工作作出部署，出
台了秸秆禁烧及综合利用实施方

案，同时，完善秸秆禁烧目标责任
制， 把秸杆禁烧工作落实到村、到
户、到人。

大力宣传。该县利用电视、悬挂
横幅、张贴标语等多种形式，大力宣
传秸秆禁烧相关规定和秸秆综合利
用方法， 组织人员进村入户发放秸
秆禁烧宣传资料， 让农民群众进一
步了解秸秆焚烧的危害性， 不断增
强群众的环境保护意识。

措施到位。 该县组织农机作业

综合技术服务队，大力推广“小麦联
合收获、秸秆粉碎还田”保护性耕作
技术模式， 依托农机专业合作社等
农机服务组织，组织开展以机收、机
械化秸秆还田为主要内容的“一条
龙”作业。

强化巡查。 该县成立了
3

个督
查组巡回督查，重点对城区周围

10

公里、高速公路和铁路沿线两侧地
带进行全面清查，认真履行现场执
法监督的职责，对违法焚烧秸秆的
行为，坚决依法查处。同时，该县环
保部门坚持领导带班和

24

小时值
班制度，畅通
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环保热线，及时
受理群众关于违反秸秆禁烧方面的
举报。

为国聚财谱华章

———记河区地税局河港中心税务所所长刘军
巍巍大别山，滚滚淮河水，这里

是革命的熔炉，这里是将军的摇篮。

信阳这片红色的土地孕育了一代又
一代善良淳朴、 默默奉献的老区儿
女。刘军就是其中一位土生土长、普
普通通的信阳人。

1990

年从学校毕
业进入河区地税局工作以来，刘
军扎根基层、埋头苦干，一干就是

20

个春秋。

20

年来， 刘军用自己的实际行
动诠释了地税人的光荣使命， 履行
了一名税官的神圣职责。

2008

年，他
光荣地当选河区第三届党代表；

2009

年被省委宣传部授予“河南省
思想道德建设先进工作者”称号；去
年
5

月，被团市委、市青联授予“信阳
市五四青年奖章”；并多次被评为全
市地税系统先进工作者、 优秀共产
党员。

河区吴家店镇位于河南、湖
北两省交界的地方，经济比较落后，

交通十分不便。

2004

年
3

月， 刘军从
城区调到这里担任地税所长。

5

年
里，他坚持“带好队、收好税、定好
位”的工作思路不动摇，带领全所同
志逐户走访、宣传税法、依法征收、

文明服务，税收收入连年递增，为当
地经济发展和社会进步作出了突出
贡献。

刚刚到任的第二个月， 刘军在
到镇里一户砖厂进行纳税辅导时，

发现砖厂老板愁眉苦脸， 一了解才
知道是产品找不到销路， 造成大量
积压，资金运转十分困难。这时，刘
军想起了自己的一位朋友从事建筑
行业，工程需要大量用砖，便热心地
帮他打听消息，最终找到了销路，使
砖厂起死回生。后来，砖厂老板找到
他，非要拿出钱来表示感谢，被刘军
婉言谢绝。他说：“为地方扶植税源，

给你们搞好服务， 是我们税务机关
应尽的职责，干嘛还要感谢呢？”

2005

年
8

月，刘军得知镇高中有
个叫王德龙的孩子， 父亲染病不幸
离世，母亲病重，没有经济来源，眼
看着就要面临辍学。这时，刘军伸出
援助之手。他来到学校找到校长，表

示要资助这个孩子继续完成学业。

在随后的四年里， 刘军先后为王德
龙资助学杂费、生活费

6000

余元，直
到
2009

年
9

月，王德龙以优异的成绩
考入南阳一所大学。在校期间，王德
龙经常给刘军写信， 表示自己一定
好好学习，学有所成后，努力做一个
对社会有贡献的人。 刘军不仅在播
撒着自己的爱心， 也在感受着受助
者的感恩。

刘军不仅有充满爱心的一面，

对那些偷税抗税分子敢于亮剑。有
一次， 一个经营粮食加工的小老板
为拒缴税款，竟脱掉上衣，欲动手打
人。 当个体老板看到刘军就铁塔一
样站在他面前， 眼晴像利刃一样逼
视着他时，掂量再三，小老板不得不
放下拳头说：“刘所长， 你说咋办就
咋办吧。”随后，如数补交了税款及
罚款。

2009

年
8

月的一天，一位从事房
地产开发的老板为了得到税务机关
的照顾， 早晨

7

点多来到刘军的住
所， 掏出一个装了厚厚一沓钱的信
封说：“咱们是朋友，你家上有老、下
有小，工资又不高，家庭负担重，这
点钱你收下， 以后在税收上照顾照
顾。”刘军闻听此话，义正言辞地说：

“你这是在侮辱我！ 我收了你的钱，

就昧了我的良心。只要你守法经营，

照章纳税，该享受的税收优惠，我一
分钱也不会少了你的！”后来，这位
老板趁刘军不注意时， 偷偷地把钱
塞在沙发缝里走了。刘军发现后，把
钱开成了税票并亲自给送到了企
业。这位老板又羞又愧，握住刘军的
手深情地说：“你这样的朋友我交定
了，刘所长，该交的税款我全交！”

20

年来， 作为一名普通的基层
税务干部， 刘军在浮华中保持着朴
实。去年

6

月，深受纳税人信任和拥
护的刘军， 在全市地税系统机构改
革中脱颖而出，根据组织安排，担任
河港中心税务所所长。 也许前方
有数不清的艰难险阻， 但刘军会更
加义无反顾，百折不挠，勇往直前，

用爱延续一个又一个和谐文明的感
人故事， 用汗水谱写出为国聚财的
动人篇章。

就落实好全省党委政法委执法监督工作电视电话会议精神，李长根强调
学习“三到位” 工作“三落实” 措施“三强化”

本报讯（记者秦旭）

5

月
24

日，我市组
织收听收看了全省党委政法委执法监督工作
电视电话会议。市委常委、政法委书记、市公
安局局长李长根， 市人大常委会副主任董进
才，市政协副主席任宏业，市中级人民法院党
组书记、院长周冀荣，市人民检察院检察长刘
建国在信阳分会场出席会议。

在收听收看全省党委政法委执法监督
工作电视电话会议后，李长根就贯彻落实好
此次会议精神作了讲话。他强调，在贯彻学
习上要做到“三到位”。一是注重传达贯彻到
位；二是注重思想认识到位；三是注重学习
领会到位。

李长根强调，在工作部署上要做到“三落
实”。一是落实规章制度建设，解决“如何干”的
问题。中央政法委等八部门出台的《关于党委
政法委员会对政法部门执法活动进行监督的
规定》是一个纲领性文件，我们要结合信阳实
际，对省委政法委等八部门出台的《河南省关
于党委政法委员会对政法部门执法活动进行
监督的规定实施细则》中的执法检查、案件督

办、案件评查等工作程序上的细化、落实上的
量化和效果上的责任化，要形成一套完整的科
学、规范、系统的制度体系。二是落实组建办事
机构，解决“谁来干”的问题。根据中央、省委的
文件要求，市、县两级党委政法委要在建立专
门的执法监督组织机构上下工夫。三是落实构
建工作载体，解决“咋干好”的问题。相对于市、

县两级党委政法委的执法监督，主要是把执法
检查、案件督办、案件评查作为三个重要抓手，

做到有章可循、有的放矢。

李长根强调，在方法措施上要做到“三
强化”。一是强化执法监督的点面结合，突出
监督的综合效应。二是强化执法监督的协同
配合，发挥监督的协作效应。加强协作，重点
是党委政法委的执法监督与人大监督、司法
监督的协作，与纪检、组织以及政法部门之
间的协作。 三是强化执法监督的社会参与，

彰显监督的阳光效应。要充分发挥新闻媒体
和人民群众的监督作用，动员社会各界一起
参与到执法监督工作中，置执法监督于阳光
下运行。

我市就贯彻落实全国防震减灾宣传工作电视电话会议精神要求
提高认识 狠抓落实 加强宣传

本报讯（记者卢小龙）

5

月
24

日上
午，我市组织市直各单位相关人员收听收
看了由中宣部、中国地震局组织召开的全
国防震减灾宣传工作电视电话会议。

全国防震减灾宣传工作电视电话
会议就深入贯彻落实党的十七届六中
全会提出的“我国社会主义文化大发展
大繁荣”战略，强化防震减灾宣传，弘扬
防震减灾文化，加强对防震减灾宣传工
作的领导和管理，推动“十二五”期间的
防震减灾宣传工作广泛深入开展，进一
步增强全民防震减灾意识等提出了具
体要求。

全国防震减灾宣传工作电视电话会
议结束后， 我市就贯彻落实会议精神提
出要求。一是认真学习，提高思想认识。

全国防震减灾宣传工作电视电话会议总
结了

10

年来防震减灾宣传工作取得的成
效和经验， 明确提出了今后一个时期的
总体目标和具体要求。 各单位要认真学
习，深刻领会会议精神，统一思想认识，

不断增强防震减灾责任感和紧迫感，切
实加强我市防震减灾工作。

二是狠抓贯彻落实。 防震减灾工作
重在防， 各单位要按照全国防震减灾宣
传工作总体部署，认真制定落实措施，积
极开展好防震减灾文化宣传活动。 要坚
持贴近实际、贴近生活、贴近群众，广泛
深入基层、社区、工厂、农村开展防震减
灾科普教育工作， 采取社会公众喜闻乐
见的形式开展防震减灾科普教育活动，

充分调动社会公众参与防震减灾的积极
性和主动性。

三是发挥好媒体宣传优势。电视、广
播、报刊等媒体要加强防震减灾宣传，开
设防震减灾专题栏目或专题节目， 推动
我市防震减灾宣传工作广泛深入开展，

进一步增强全民防震减灾意识。同时，要
注重文化舆论引导。 各单位要建立完善
防震减灾宣传工作机制，结合各自实际，

注重文化舆论引导， 遵守防震减灾宣传
工作纪律，确保社会稳定。
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《淮河风情》序

中共淮滨县委书记吴刚
淮河发源于河南省与湖北省交界的

桐柏山，经安徽入江苏，注入洪泽湖，干
流全长

1000

公里， 流域面积
27

万平方公
里， 干流南北的自然条件有比较显著的
差别，是我国地理上的重要分界线。

淮河流域也是中华民族的发祥地之
一， 在几千年的民族融合和社会自然发
展中，产生了灿烂辉煌的历史文化，涌现
出了许多灿若星辰的杰出人物， 保存了
许多历史遗址， 孕育了许多美丽的自然
人文风光。

盘古开天地的神话传说以及盘古遗
风千百年来一直激励着人们， 深深地影
响着人们的生活；老子的《道德经》至今
仍散发着哲学智慧的光芒， 为中国和世
界人民所喜爱； 楚相孙叔敖主持兴修的
“芍陂蓄水灌溉工程” 和“期思雩娄灌
区”，至今仍发挥着作用；“神医”华佗发
明的针灸、麻醉、健身之术，至今已发展
成为专门的医学、体育科学，享誉中国和
世界；“曹氏三父子”领军的“建安文学”，

施耐庵、 吴承恩创作的文学巨著《水浒
传》、《西游记》， 对文学的影响意义长久
而深远。他们对历史、文化乃至科学的贡
献，为后世所景仰。

凤阳穷苦人出身的朱元璋， 几经挫

折和磨砺，终以雄才大略推翻元朝，建立
了大明

270

多年的基业， 成为一代“圣
君”，其“刚猛治国，重典肃贪”的为政方
略，至今仍有积极的借鉴意义；诞生于颖
水之滨的管仲， 愈颠沛流离， 愈志向宏
远，不仅给人们留下了“管鲍之交”的美
谈，更以其超人的才智辅佐齐桓公“九合
诸侯，一匡天下”，成就了霸业，成为一代
“名相”，其“尊王攘夷”的谋略，至今为人
所推崇；“三年不语”的息夫人，诱劝辅佐
息侯走自强兴国之路，虽遭掳掠，不易其
志，克己隐忍，三年不语，为后人留下了
坚贞不屈的美好形象；“开漳圣王” 陈元
光，“治闽功臣”王审知，先后平乱于福建
泉州、潮州、福州，开发巩固了福建，实现
了朝廷“靖寇患于炎荒，奠皇恩于绝域”

的夙愿。 他们的宏伟业绩和高风亮节为
后人所崇敬。

信阳楚王城遗址，规模宏大，历史悠
久；罗山子路问津处，故事感人，意蕴悠
长；潢川黄国故城祖庙遗址，宗教标志，

黄国象征； 淮滨蒋国故城遗址， 规模尚
存，贵为蒋氏宗亲文化发祥地；固始番国
故城遗址，文物众多，极具考古价值。南
湾湖水光潋滟，鸡公山风景旖旎，灵山寺
寺规独特，净居寺佳话流传，灵璧石声音

悦耳， 龙兴寺庄严肃穆， 泗州城堪称奇
观。这些故城遗址、美丽风景使淮河流域
的历史文化更加厚重， 自然人文气息更
加浓烈。

淮滨，因位于淮河之滨而得名。建县
以来， 人民群众屡受淮河洪水之袭扰，更
得淮河文化之熏陶。近年来，在县委、县政
府的正确领导下，

75

万淮河儿女筚路褴
褛，奋力跨越，改革步伐不断加快，经济发
展十分迅速，各项事业日新月异，滨城大
地政通人和，百业俱兴。淮河大道、淮河公
园、淮河饭店相继建成，淮河博物馆竣工
落成， 首届中国·淮滨淮河文化周成功举
办， 淮河文化的发掘和研究也硕果累累，

全县上下正为实现文化强县的目标而努
力奋斗，不断书写淮河文化新篇章。

《淮河风情》从盘古到如今，从上游
到下游，神话传说，历史人物，故城遗址，

人文典故，逸闻趣事，名胜风景，应有尽
有，如数家珍，资料翔实，文笔流畅，纵横
开阖，趣味横生，将历史的、自然的、文化
的、发展的、客观的淮河流域风土人情展
现在世人面前。

《淮河风情》从策划到成书，县委、县
政府高度重视，有关领导亲自过问，时常
关怀，虽时间短促，条件简陋，但编写人
员多方搜集资料，参看各种典籍，夙夜思
虑，不辍笔耕，终于克服多种困难，如期
撰写完工，其克勤克俭之精神尤为可嘉。

谨以此序缅怀在淮河流域建立丰功
伟绩的历史人物， 并旌表致谢此书成书
过程中所有做出努力和贡献的人们。

《淮河明珠》序

中共淮滨县委副书记、代县长曾辉
《诗经》曾有诗赞曰：“鼓钟将将，淮水

汤汤。”“鼓钟喈喈，淮水皆皆。”淮河被称为
“华夏风水河”，夏商开始，历代帝王都派大
臣祭祀淮神，祈求风调雨顺，国泰民安。自
《诗经》始，生于淮水之畔和在淮水之滨游
历的文人墨客， 用他们的生花妙笔歌咏和
赞美淮水，借水抒情，以水传情。唐宋以后，

关于淮河的诗词歌咏更是洋洋大观。

“潋潋滟滟无尽头，只见孤帆不见舟。”

几千年来， 淮河儿女在这里世代聚
居，繁衍生息，勤劳耕作，创造了品位独
特、格调高雅、光辉灿烂的淮河文化。位于
淮河之滨的淮滨， 上世纪

50

年代初建县，

过去屡遭淮河水患， 也备受淮河文化浸
润，近年淮河治理，水患基本消除。境内文
物古迹众多，迄今已有省级重点文物保护
单位

12

处，市、县级文物保护单位
17

处。期
思古城是历史上的楚国名相孙叔敖的故
乡，同时又是蒋国故城、中华蒋氏的祖居
地，沙冢文化遗址，刘寨、立城、半岗新石
器时代古文化遗址，固城仓、安宁古城遗
址等， 彰显了淮滨厚重的淮河文化底蕴；

麻里大港口革命纪念地，张庄豫东南地委
旧址，息新沈潢县委旧址，昭示了革命老
区的红色历史；“鱼米之乡”的美誉，“杨木
基地” 的驰名，“乌龙酒”、“淮河鱼” 的品

牌，富有特色，驰名中外；十里船厂，灯火
通明，波光映月；百里河道，资源丰富，畅
通无阻；淮滨淮南省级湿地鸟类自然保护
区，更是绿色的宝库，百鸟的天堂。淮滨已
被誉为“淮河明珠”。

文化是一个城市的灵魂，一个城市的
综合实力的表现。原信阳市委书记王铁在
全市县域经济工作会上， 对淮滨提出了
“让淮河文化铸就淮滨”的命题，淮滨人民
以此为契机，充分把握“黄河是政治河，长
江是经济河，淮河是文化河”的重要特征，

以规划为突破口，“打响淮河牌，做活水文
章”， 开展了淮河文化铸就淮滨的全面建
设。东西湖水景园林带、淮河沿线水景园
林带、平安大道水景园林带建设，突出了
“天蓝、地绿、水清、景美”的水景生态园林
城市特色。

近年来，淮滨县委、县政府高举淮河
文化的旗帜， 以淮河文化统领园区建设，

用淮河文化引领企业发展，把淮河文化渗
透到企业文化中，渗透到经营者和员工的
价值理念中，做大做强造船、航运、酿酒、

食品、轻纺、板材等淮河特色产业，淮河文
化博物馆的建设， 淮河文化的深入研究，

彰显了淮河文化个性，突出了淮河文化特
色，丰富了淮河文化内涵，从而引领县域

经济持续快速发展。

如今的淮滨经济增长迅速，城乡面貌
日新月异，社会事业不断进步，人民群众
生活安定祥和。近年来，先后荣获“全国双
拥示范县”、“全国扶贫开发工作先进县”、

“全国科普示范县”、“全国科技进步县”、

“国家级生态示范区”、“省级卫生县城”、

“省级园林县城”、“河南省平安建设先进
县”、“中国最具投资价值县” 等一系列称
号，淮滨的知名度、美誉度和对外形象不
断提升。新一届县委、县政府领导班子，秉
承团结拼搏、 勇立潮头唱大风的精神，树
立新的目标，决心把淮滨建设成为现代化
农业的淮滨，产业集聚的淮滨，生态园林
的淮滨，活力开放的淮滨，特色文化的淮
滨，幸福和谐的淮滨。让淮滨人安其居，美
其食，乐其业，共享美好幸福生活。

淮河是华夏的血脉， 淮河是文化的摇
篮，文化是淮河的吟唱。淮河文化是一种水
质文化，是顺着淮水流淌出来的文化，是用
淮水酿造出来的文化。《淮河明珠》作为《淮
河文化系列丛书》第三卷，集中反映了淮滨
县历史文化风貌和改革开放以来， 尤其是
近年来淮滨社会经济、文化发展变化情况，

其翔实的文字重在介绍变化的过程， 生动
的图片重在展示生机勃发的现实。 编辑出
版此书的目的，就是立足淮滨，让更多的人
了解淮滨，关注淮滨，投资淮滨，建设淮滨；

也更是立足淮河，宣传淮河文化，发扬光大
淮河文化，让淮滨走向更加美好的未来，让
淮河明珠更加璀璨夺目。

谨为序。

罗山县委统战部
全力开展招商引资工作

本报讯（皮大海叶辉）

今年以来，罗山县委统战部以
服务县域经济发展为重点，进
一步加大招商引资力度，突出
特色抓招商，取得新突破。

依托资源抓招商。该县定
远乡藏着丰富的花岗岩，已
经探明可开采储量

5

亿立方
米。该县县委统战部依托已成
立的县石材专业园区这个平
台，充分发挥自身优势，利用
花岗岩资源优势，加大招商引
资力度。目前，该县石材专业
园区已经由市国土资源局公
开挂牌出让

4

个采矿区， 县里
通过资源整合已出让一个采
矿区，出让的石材资源可供

30

家石材加工企业使用
10

年。

统战干部一线抓招商。该
县县委统战部充分发挥统一战
线智力密集、 联系广泛和民间
资本雄厚等优势， 今年

3

月份，

明确一名副部长到罗山县石材
专业园区兼职，到一线抓招商。

通过近两个月的工作， 不仅全
面了解了园区的基本情况，而
且对园区发展存在的问题、招
商引资的优势、 园区下一步发

展的思路和对策，为县委、县政
府提供了切实可行的意见和建
议， 为领导科学决策园区发展
奠定了坚实的基础。

安商和招商相结合。 该县
县委统战部充分发挥工商联联
系企业广泛的优势， 对入驻罗
山的企业提供及时周到的服
务，让企业进得来、留得住、不
想走，发展得好。同时利用统战
部门联系侨、台密切的便利，采
取走出去的办法，到台湾、香港
及江浙沿海台资企业、 外资企
业集中的地方， 招引台资企业
和外资企业入驻罗山。目前，已
经吸引

1

家台资企业入驻县产
业聚集区，

1

家侨资企业入驻石
材专业园区，

2

家企业的固定资
产投资已经超过

1

亿元。

据了解，截至
4

月底，该县
已落户拟投资

1

亿元以上石材
企业

2

家， 拟投资
5000

万元石
材企业

3

家， 完成投资
2.25

亿
元。

5

家企业投产后，年底可完
成产值

5

亿元， 实现利税
5000

万元。到年底，该县县委统战
部计划再招引投资在

5000

万
元的石材企业

2

家以上。

□

本报记者黄铎

全市政府信息公开工作电视电话会议召开

本报讯（记者卢小龙）

5

月
24

日下午，全
国、全省政府信息公开工作电视电话会议结
束后，我市随即召开了全市政府信息公开工
作电视电话会议。市委常委、常务副市长冯
鸣出席会议并讲话。

自
2008

年《中华人民共和国政府信息公
开条例》（以下简称《条例》）施行以来，我市
高度重视， 成立了政府信息公开领导小组，

制定了一系列规章制度，开发了全市统一的
政府信息公开系统，成为全省首批全面开展

政府信息公开工作的省辖市。 截至目前，我
市公开各类政府信息

14

万条，受理依法申请
政府信息近

4000

件。我市以有力度、有深度、

有广度、有抓手、有推手、有特色推行政府信
息公开工作，得到了省里充分肯定。

冯鸣指出， 政府信息公开是一项复杂
的系统工程，推行政府信息公开是经济社
会发展的必然趋势，是优化发展环境的重
要途径， 是打造阳光政府的有效手段。因
此， 各级各部门一定要进一步统一思想，

增强做好政府信息公开工作的责任感和
紧迫感。

冯鸣要求，各级各部门必须以《条例》

为准则， 结合我市制定的政府信息公开制
度，全面落实财政预决算、保障性住房信息
等八大重点领域信息公开。 积极加强公开
查阅场所建设， 在查阅中心集中展示财政
预决算、保障性住房等方面的信息。同时充
分发挥政府公报、 报刊、 电视等媒介的作
用，方便公众获取政府信息。各级各部门要

健全机构，配齐、配强队伍，明确专人从事
政府信息公开工作。 信息公开工作人员要
认真学习相关政策法规知识， 熟练掌握政
府信息公开管理系统操作方法， 提高做好
政府信息公开工作的能力和水平。 市政府
办公室要把政府信息公开工作纳入督查范
围， 及时通报各级各部门政府信息公开工
作开展情况。对成效显著的给予表彰；对不
负责任的要严肃批评，并限期整改；对因工
作失职造成严重不良社会影响的， 要追究
有关人员的责任。

冯鸣强调， 推进政府信息公开意义深
远，责任重大。各级各部门一定要进一步提
高认识，创新思路，以积极的态度、务实的作
风、扎实的工作，努力做好全市政府信息公
开工作，切实提高我市政府信息公开工作水
平，为推进魅力信阳协调发展、跨越发展作
出新的贡献。

全市保障性安居工程建设工作推进会召开

本报讯（记者马保群）

5

月
24

日，全市保障性安居工程建设工作
推进会召开。会议传达了全省保障
性安居工程建设推进会议精神，通
报了我市保障性安居工程建设进
展情况， 部署了下一阶段工作任
务，并对

2011

年度住房保障工作优
秀单位和先进单位进行了表彰。市
委常委、常务副市长冯鸣，市政府
副市长李水，固始县县长曲尚英出
席会议。

李水在讲话中指出， 保障性安
居工程建设事关民生和发展大局，

是改善居民住房条件、 促进社会和
谐的有益之举。 各级各部门一定要
充分认识保障性安居工程建设的重
要意义，切实增强责任感和使命感，

真正把保障性安居工程建成德政工
程、阳光工程、民心工程，把好事办
实办好。

李水强调，要突出重点，抓好关
键， 把保障性安居工程建设抓紧抓
好。 要确保进度， 严格按照目标任
务，倒排工期，强化责任，全面加快
保障性安居工程建设；要确保质量，

严格把好选址配套关、设计质量关、

质量监督关、竣工验收关，把保障性

安居工程建成放心工程； 要确保公
平， 把公平分配作为保障性安居工
程的生命线，实行保障房源、分配过
程、分配结果“三公开”。要创新机
制，破解难题，切实加强与大型企业
的战略合作，大力推广“双配建”开
发模式，积极用足用活现有政策，多
渠道筹措资金， 确保保障性安居工
程顺利推进。

李水强调， 各相关单位要从科
学发展的大局出发， 从落实以人为
本、执政为民的要求出发，认真贯彻
落实省委、省政府的决策部署，切实
加强组织领导，掌握工作主动权，迅
速行动，严格落实领导责任，深入一
线，亲历亲为，对项目建设过程中存
在的困难与问题，要亲自协调、亲自
解决，确保将保障性安居工程做早、

做快、做好。要加强协作，密切配合，

形成合力，共同把这项工作落实好。

要加强督查，跟踪问责，将问责贯穿
保障性安居工程建设的全过程，建
立一级督查一级、 一级对一级负责
的督查落实机制， 严格目标责任考
核兑现， 将保障性安居工程建设盯
紧盯牢， 确保圆满完成全年保障性
安居工程建设任务。

5

月
23

日下午，

由团市委主办，市
质量技术监督局团
委、 羊山新区团工
委联合承办的“共
青团关爱农民工子
女志愿服务行
动———庆“六一”主
题活动在羊山新区
十一小学举行。团
省委青年志愿者工
作部部长韩冰和来
自信阳职业技术学
院的青年志愿者们
参加了活动。 图为
向农民工子女捐赠
书包等学习用品时
的情景。

本报记者
郝光摄


